

Libro de Mateo Martinic se editó por segunda vez

Presentada oficialmente obra sobre inmigración yugoslava

En un acto realizado ayer en los salones del Club Yugoslavo se llevó a cabo el lanzamiento de la segunda edición del libro "La inmigración yugoslava en Magallanes", del historiador Mateo Martinic Borsa.

La ceremonia se desarrolló a partir de las 11.30 horas, con la presencia de invitados especiales, miembros de la colonia yugoslava en Punta Arenas y diversas personalidades del ambiente local.

PRESENTACIÓN

"La presentación de la obra salió a cargo del periodista Roque Tomás Scarpa. Destacando algunos aspectos de este trabajo dijo que "dentro de las limitaciones, de la posibilidad de un libro, Mateo Martinic hizo un trabajo realmente extraordinario, yo diría que es una síntesis con la novedad, con la responsabilidad, con el espíritu investigador que lo ha caracterizado a él en todas sus obras".

"Eso —agregó— deja abiertas las posibilidades de que en base a este trabajo, tanto realizado por él, pueda tener en otros miembros de la colonia y en otras gentes, más ampliando, porque considero que esta obra que tuvo tanto éxito y que mantiene en el día de hoy su medición, fue recibida con agrado por todos los integrantes de la colonia aquí en Magallanes, como el resto del

pueblo".

"Este libro creó ya en costa un frasco de escoria concentrada, aquí está una síntesis de lo que ha sido la presencia eslava aquí en la región. Cada capítulo cada párrafo, va a ser como el motivo, el motivo para que éste se vaya desarrollando".

Luego de la intervención de Roque Tomás Scarpa se presentó la estudiantina "Tomasas", interpretando tres piezas musicales yugoslavas, bajo la dirección del profesor Rolando Arancibia.

EXTRAÑO MISTERIO

Posteriormente, intervino el autor del libro, Mateo Martinic. En parte de su exposición sobre los inmigrantes yugoslavos el historiador magallánico dijo: "Y la pregunta que tanto se han hecho y continúan haciendo, consiste en alguna medida la justificación de esta obra, es: ¿por qué aquí y por qué ellos? Claro ellos trajeron todo el mundo a un abanico, sin embargo llegaron aquí, es un extraño misterio. Han venido casi a los antípodas del litoral Dalmata".

"No es fácil —añadió— y en este terreno sólo es posible formular algunas hipótesis, o alguna tesis que yo estimo se acerquen un poco a la verdad".

FENÓMENO SINGULAR

Mateo Martinic destaca que

"se produjo un fenómeno realmente singular en nuestra historia social. Esta inmigración que cuantitativamente es la mayor que de costumbre se produjeron en tres grupos nacionales en el sur, y que cuantitativamente ha tenido un efecto, una influencia y un desarrollo tanto de muy cerca porque mi sangre eslava es de ese origen ha sido un proceso realmente semiacionado, a lo largo de un siglo y ve a tener, y sigue teniendo proyección en el tiempo quizás por mucho tiempo más".

Posteriormente el historiador subrayó que "esta obra, La Inmigración yugoslava en Magallanes, no tiene ninguna pretensión, sino la de ser una aproximación histórica, una crítica de cierto, por qué, de qué manera, se fue produciendo la inmigración y sus efectos a lo largo del tiempo".

La primera edición de esta obra fue publicada en 1978, y acaba de ser reeditada debido a que se agotó.

El libro es requerido permanentemente como fuente de información, tanto por los integrantes de la colonia eslava, como el resto de los habitantes de la zona y visitantes.

Este libro, según subrayó Mateo Martinic, comparado con la primera edición, tiene algunas puntualizaciones y revisiones, que enriquecen y hacen todavía más objetivo el planteamiento de todo el fenómeno".



El lanzamiento de la obra sobre la Inmigración Yugoslava en Magallanes, se efectuó en los salones del Club Yugoslavo ayer poco antes del mediodía. La actividad se enmarca dentro del programa destinado a celebrar un nuevo aniversario de la migración yugoslava a Magallanes. Se observa en la fotografía un aspecto de la concurrencia, integrada por distinguidas personalidades.

Adiós otoñal [artículo] Juan Rubén Valenzuela.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela, Juan Rubén

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós otoñal [artículo] Juan Rubén Valenzuela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)